

---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 25 DE DICIEMBRE DE 1801.

---

*Petersburgo 1.º de Noviembre.*

Por un ukase de 24 de Setiembre ha dispuesto el Emperador que la Georgia (llamada Grusinia en ruso), incorporada ya con este Imperio, forme desde ahora una provincia dividida en cinco círculos. La capital será Tiflis, y allí estarán las oficinas de gobierno, para cuyos gastos ha señalado el Soberano 79<sup>00</sup> rublos anuales, y además 30<sup>00</sup> para construir edificios públicos y almacenes.

Se han acuñado medallas con motivo de la coronacion de SS. MM.; y de orden del Emperador se han dado de oro á todos los Ministros extranjeros residentes cerca de su persona.

El Conde de Schemeretjen, que es el vasallo mas rico del Imperio (pues sus rentas ascienden á cerca de un millon de rublos ó pesos fuertes), ha dado á S. M. I. en uno de sus estados inmediato á Moscow una fiesta magnífica, que ha costado 200<sup>00</sup> rublos: se concluyó á las 2 de la mañana con fuegos artificiales sumamente vistosos. Cenaron aquella noche en casa del referido Conde 10<sup>00</sup> personas.

*Copenhague 14 de Noviembre.*

Ha salido para la China un navío de la compañía asiática mandado por el Capitan Agerbeck: otro perteneciente á particulares se ha hecho igualmente á la vela para la India; y mañana saldrá la fragata Iris para nuestras colonias de América.

Cada dia se reciben noticias de naufragios y de pérdidas de embarcaciones que ha habido en el mar del Norte y en el Báltico por la tempestad de 3 del corriente. Los barcos que estaban en la rada de Pillau han dado todos sin excepcion á la costa.

El Baron de Oxênstierna, Ministro de Suecia, ha salido hoy de esta ciudad para Stockolmo llamado por su Soberano.

La semana pasada atravesáron el Sund 92 embarcaciones de varias potencias.

*Semlin 6 de Noviembre.*

Acaba de llegar á Belgrado otro comisionado de la Sublime Puerta baxo el nombre de Ronal, con encargo de exâminar las causas del alboroto y las quejas de los genízaros, y restablecer el buen orden y sosiego público en aquella plaza; pero se rezela que si no viene á sostenerle un ejército no

sacará mas fruto que el que sacó su antecesor el Turnackzi-Baxá.

Escriben de Buchârest que Baswan-Oglow se ha puesto en marcha contra aquella ciudad: y otros avisos confirman esta noticia.

*Viena 16 de Noviembre.*

**H**állase de vuelta aquí el Conde de Grenville, Ayudante general del Archiduque Carlos, que fué á visitar los puertos y costas de las provincias venecianas, y con mas particularidad las de Dalmacia; y en el Consejo de conferencias ha dado cuenta del estado actual de la marina y de los medios de perfeccionarla, pues el gobierno está resuelto á formar un cuerpo de marina militar. Al mismo tiempo se suprimirá parte de las fuerzas terrestres; y el ejército, que en el dia consta de 420<sup>000</sup> hombres, se reducirá á 320<sup>000</sup>.

El Duque de Módena persiste en no admitir el Brisgaw en resarcimiento de los paises que ha perdido en Italia; y ha dirigido al primer Cónsul una memoria en que expone que el Brisgaw no produce mas que 300<sup>000</sup> florines de renta anual, al paso que sus estados de Módena, Reggio, Mirándula y Massa-Carrara producian 1.100<sup>000</sup> florines.

Los vasallos belgas pensionados por el Emperador, y que actualmente residen en los estados austriacos, han conseguido licencia de S. M. I. para ir á su patria, y arreglar sus asuntos é intereses de familia; pero los que al cabo de dos años no vuelvan al Austria perderán sus pensiones.

Los ingleses que hay en esta capital han celebrado con corridas de caballos y otros festejos públicos el ajuste de los preliminares de paz.

*Berlin 16 de Noviembre.*

**E**l Sr. O-Farril, Ministro del Rey de España, ha recibido la respuesta de esta corte al oficio que habia presentado, pidiendo que S. M. reconociese al nuevo Rey de Etruria. En dicha respuesta reconoce formalmente á S. M. Etrusca, y le desea toda prosperidad.

Está nombrado el Mayor general Baron de Freitag para mandar el ejército prusiano de Westphalia durante la ausencia del Landgrave de Hesse-Cassel.

*Francfort 27 de Noviembre.*

**L**os Arzobispos de Maguncia y Tréveris, y los Obispos de Worms, Spira y Lieja, á quienes se ha propuesto envien la dimision de sus mitras al Papa, conforme al concordato, no la han dado hasta ahora; y parece que sobre ello se han movido dificultades.

Mr. de Weitz, nombrado Ministro de Hesse-Cassel para la diputacion extraordinaria del Imperio, ha ido á Berlin con un encargo muy importante.

No tardará en ir á Paris Mr. de Hardenberg, que segun dicen asistirá al congreso de Amiens en calidad de Ministro plenipotenciario de Prusia.

Tambien se asegura que de resultas de haber llegado á Munich un correo frances se han interrumpido las negociaciones que habia entre el Emperador de Alemania y el Elector de Baviera sobre puntos de gran interes.

*Lóndres 25 de Noviembre.*

**E**n la Cámara de los Comunes pidió Mr. Banks el dia 20 que los Ministros de S. M. diesen algunas luces sobre un objeto que le parecia de la mayor importancia. „Por el artículo 5.<sup>o</sup> de los preliminares se obliga la

Gran Bretaña á garantir á la Puerta otomana sus estados. En mi entender la Cámara no se halla bastante instruida de nuestra situacion respecto á la Turquía; y me parece que el artículo 5.º tiene relacion con un tratado de garantía que aun no se ha presentado á la Cámara. Deseo con ansia que al fin de una guerra se halle mi pais libre de todo empeño que podria arrastrarnos á otra, ó ponernos en la alternativa fatal y deshonrosa de no seguir los principios generosos que siempre hémos observado religiosamente en nuestros tratados con las demas naciones. En consecuencia propongo que se presente á S. M. una peticion para que se sirva mandar que los Ministros entreguen á la Cámara copia del tratado concluido entre S. M. y la Sublime Puerta en el mes de Enero de 1799." Contestó el Ministro Lord Hawkesbury diciendo: „Nada se opone á que se comuniqué dicho tratado, ni hasta ahora habia yo echado de ver que no se habia presentado á la Cámara; pero puedo declarar desde luego que en el artículo de los preliminares de paz relativo á la Turquía, nada hay que nos obligue á nuevos empeños. El tratado de 1799 se firmó poco despues de la victoria del Lord Nelson, y posteriormente al de garantía concluido entre la Rusia y la Puerta. En el siguiente mes de Enero se hizo el tratado entre la Gran Bretaña y la Turquía, y segun lo convenido se ratificó primeramente entre Rusia y la Puerta. El artículo 5.º de los preliminares no debe considerarse como una garantía absoluta de la integridad de los dominios turcos en todas las circunstancias posibles; y la sola diferencia que veo entre los dos tratados es que por el artículo 5.º de los preliminares la Francia interviene como parte en la garantía de la integridad del Imperio otomano." Siguió Mr. Wilberforce manifestando rezelos sobre esta garantía, pues interviniendo en ella la Francia, puede aquella potencia obligar á la Gran Bretaña en qualquier circunstancia á cumplir dicha garantía comun, comprometiendo así los intereses de este pais. Aprobóse al fin la proposicion de Mr. Banks.

Ha fondeado en Harwich un navío de guerra holandés, que viene á buscar prisioneros de su nacion para llevarlos á Holanda.

Algunas gazetas inglesas publican, no se sabe con que fundamento, que este gobierno ha pedido al de Francia la cesion de la isla de Tabago, y que los Cónsules desecháron su solicitud.

Casi todos los emigrados franceses que hay en Inglaterra se restituyen al continente.

Mr. Sidney-Smith puso el dia 18 en manos del Rey las credenciales que habia recibido como Ministro plenipotenciario de S. M. en la Puerta otomana. Dícese ahora que volverá á Constantinopla en calidad de Embaxador.

*Haya 22 de Noviembre.*

**P**asado mañana saldrá de aquí el Almirante Dewinter para el Texel, de donde pasará á Flesinga á visitar los buques de la esquadra báltava que esperan en aquel puerto pasaportes del gobierno británico para salir con destino á las Indias occidentales.

Ha despachado este gobierno á Lóndres el ciud. Apostool, empleado en la secretaría de Relaciones exteriores ó de Estado, que entre otras comisiones lleva la de renovar los antiguos enlaces mercantiles entre las dos naciones.

Todas las playas de la costa del mar del Norte estan cubiertas de cadáveres y destrozos de las embarcaciones que se han perdido y naufragado por las tempestades que ha habido estos dias.

Segun noticias de la izquierda del Rhin, se hacen en Cleves disposiciones que indican que todos los empleados de Prusia se retirarán quanto ántes de aquel pais á la derecha del mencionado rio.

*Berna 22 de Noviembre.*

Las 3 medias brigadas helvéticas, que estan al servicio de Francia, salen de Suiza por orden de aquel gobierno: la primera va á Grenoble, la segunda á Milan, y la tercera á Marsella. No quedan en esta República mas que 3 medias brigadas francesas y un regimiento de caballería al mando del General Montchoisi. En los tres batallones helvéticos se hará tambien alguna reforma.

El ciud. Venturi, que reemplaza al ciud. Cometti en el empleo de Encargado de Negocios de la República cisalpina cerca de este gobierno, ha llegado aquí. Su antecesor está nombrado para residir con igual carácter en Génova.

Acaba de publicarse por el Senado un indulto y perdon general de todos los delitos políticos cometidos por suizos desde principios de la revolucion, anulando las sentencias dadas anteriormente con este motivo. Podrán todos los suizos ausentes volver á su patria, con tal que se presenten á los Prefectos, y hagan la promesa de obediencia á las leyes, y de fidelidad al gobierno.

*Strasburgo 26 de Noviembre.*

El General Walther, comandante de las tropas francesas en el Brisgaw, ha recibido orden de ir al instante á Rochefort, en donde se embarcará para Santo Domingo, en cuya expedicion servirá baxo las órdenes del General Leclerc.

Los habitantes de Clermont, que fué patria del General Desaix, costean un monumento en memoria de este heroe: tendrá 60 pies de alto, se adornará con su busto y varios trofeos, y en su basa habrá una fuente. Ya se colocó la primera piedra por manos del Prefecto del departamento, acompañándole los xefes políticos y militares.

*Paris 1.º de Diciembre.*

Parece que hoy saldrán de aquí para Amiens el Marques de Cornwallis y el ciud. Joseph Bonaparte, Plenipotenciarios de Inglaterra y Francia en el congreso de paz.

Ha llegado á Nantes Mr. Liwingston, Ministro plenipotenciario de los Estados-Unidos. El Prefecto le obsequió con una espléndida comida, á que asistieron su familia y los empleados de su embaxada.

Desde el dia 22 se ha restablecido y sigue directamente la correspondencia entre Brusélas é Inglaterra en los mismos dias que anteriormente; mas por ahora habrá que franquear las cartas. En breve se restablecerá tambien la comunicacion por Ostende. Aquí empezó el dia 24 el servicio de correos para la correspondencia con Inglaterra.

Ha llegado á Paris el General Bernadotte.

Dícese que el primer Cónsul irá á Leon acompañándole el Ministro

de Relaciones exteriores, y precediéndole el de lo Interior. Añaden que en aquella ciudad recibirá el primer Cónsul á los vocales de la consulta extraordinaria de la República cisalpina. El 12 de Noviembre fué quando la consulta legislativa de dicha República firmó á proposicion del gobierno el decreto ó ley para la formacion de esta junta extraordinaria encargada de sentar y fixar los principios de todas las leyes fundamentales, de dar cumplimiento y poner en práctica la constitucion, y proporcionar al primer Cónsul las luces que necesite para nombrar, segun el tenor del acto legislativo de 7 de Octubre, los sugetos que han de componer por primera vez los 3 colegios electorales. Miéntras duren las sesiones de esta consulta en Leon, quedarán en Milan 3 individuos de aquel gobierno.

Han decretado los Cónsules de la República que las tripulaciones de la esquadra se reduzcan y pongan segun el pie de paz.

Algunas cartas de Tolon refieren que el General Menou ha llegado á Francia. — Hállase ya en Paris el ciud. Desgenettes, primer médico del ejército de Egipto, el qual para que los soldados perdiesen todo miedo á la peste, tuvo el valor de inoculársela á sí mismo.

Se ha publicado por el ministerio de guerra la capitulacion de Alexandria, firmada el 31 de Agosto, como tambien lo actuado y resuelto en un consejo de guerra celebrado en aquella plaza el 28 de dicho mes, á que asistieron todos los Generales de las tropas apostadas en los campamentos atrincherados, y en la ciudad, el Prefecto marítimo, el xefe militar de la marina, el primer Ayudante en xefe de la plana mayor, y el Comisario ordenador en xefe del ejército. Presidia el General Menou, el qual informó al consejo de que en las fatales circunstancias en que se hallaban las tropas habia mirado como obligacion proponer al General ingles Hutchinson una tregua de 3 dias, la qual espiraba el 29 por la noche. Y siendo el objeto de esta medida entablar negociaciones segun el estado de los asuntos, pedia Menou parecer al consejo de guerra en órden á la conducta que debia observar, atendido el estado del ejército frances y de la plaza de Alexandria. El consejo de guerra ántes de dar su dictámen quiso oír á los Generales encargados de los varios ramos militares, de la artillería y de las fortificaciones, y á los xefes de los ramos de víveres y de los hospitales, como tambien al Prefecto marítimo, y á los médicos y cirujanos. En consecuencia de ello los Tenientes Generales Friant y Rampon diéron cuenta del estado de ruina casi total en que se hallaban las tropas, la cortedad de su número, y de que no habia mas que 20 bayonetas para defender la grandísima extension de los atrincheramientos, los castillos y la plaza: que el vigor y fuerza corporal de los soldados no correspondia á su valor y buena voluntad, pues estaban rendidos á las fatigas del servicio, el qual no les permitia descansar de los combates que habian sostenido muchos dias; y que la cortedad de su racion y el escorbuto que se iba propagando aumentaban su debilidad. Todo esto lo confirmáron los demas Generales. El Comandante de artillería declaró que aunque el número de cañones no era el que correspondia, sin embargo habia bastantes para sostener algun tiempo los ataques del enemigo: que abundaban las municiones; pero que los soldados destinados á este servicio eran casi todos griegos ó marineros de nue-

va leva, que no tenían experiencia ni práctica. El Comandante de ingenieros dixo que se necesitaban de 5 á 600 hombres sanos y robustos solo para defender los puestos, los castillos y el cuerpo de la plaza; y que faltaba gran número de trabajadores para perfeccionar las obras en varios puntos importantes. El Presidente de la junta de víveres declaró que haciendo para los hospitales el pan de solo trigo, y el de las tropas de trigo y arroz, no quedaban víveres mas que hasta el 23 de Setiembre: no habia aceyte en los almacenes: la carne para los hospitales era la mitad de cabra ó carnero y la otra mitad de caballo; y la de las tropas toda de caballo, la qual á causa de los malos pastos que tuviéron estos animales durante 3 meses, no daba un alimento de mucha substancia: el aguardiente y el vinagre se hallaban casi apurados, y el vino, tan necesario en las enfermedades escorbúticas, estaba á punto de faltar. El Presidente de la direccion de hospitales informó que se contaban solamente en la plaza mas de 1900 enfermos, cuya mayor parte padecia escorbuto, y su número se aumentaba muchísimo diariamente: no habia la mitad de los abastos que se necesitaban para los enfermos, y sobre todo faltaban los medicamentos necesarios para curar el escorbuto, siendo poquísimos los que quedaban de los que se requerian para las demas enfermedades: de suerte que en breve carecerian todos los hospitales de quanto necesitaban. El Prefecto marítimo dixo que propiamente hablando no habia marina, pues los marineros y soldados en estado de servir se habian incorporado con las tropas de tierra; y la artillería, municiones y víveres de las fragatas y demas buques armados se llevaron tambien á tierra. El primer médico, cirujano y boticario del ejército llamados por el consejo, declaráron que en los hospitales no habia la mitad de las provisiones que se necesitaban para el gran número de enfermos, no por falta de cuidado y dinero, sino porque Alexandría no presentaba ningun recurso de esta especie: que faltaban absolutamente los medicamentos mas precisos é indispensables para la enfermedad mas comun, que era el escorbuto, como vegetales y ácidos: que igualmente se echaba ménos el vino, aceyte, carne &c.: que el escorbuto sin ser todavía contagioso, presentaba indicios de epidémico, y que aun los soldados que hacian el servicio tenian mas ó ménos tendencia á esta enfermedad. Añadiéron su opinion y sus rezelos de que este año fuese la peste en Alexandría mas activa que otras veces, en atencion á la mayor humedad de la atmósfera, ocasionada por la introduccion del agua del mar en el lago Mareotis: pues los ingleses cortando el dique que contenian las aguas del lago Mahadié inundáron mas de 50 leguas quadradas de un terreno en que se contaban de 12 á 15 aldeas, y en que habia muchas tierras de cultivo. Este terreno inundado y cenagoso arrojaba muchas exhalaciones moféticas, y la ciudad de Alexandría estaba como encerrada en una lengua de tierra de 8 á 10 leguas de largo y unos 3 quartos de legua de ancho. Dixéron finalmente estos facultativos, que todo afecto escorbútico ponía á los pacientes en estado de recibir mas fácilmente el contagio de la peste, la qual por lo comun empieza á manifestarse en los meses de Octubre y Noviembre. El Comisario ordenador en xefe del ejército confirmó todos estos informes. (*Se continuará.*)

*Plaza de Olivenza 3 de Diciembre.*

**E**l 1.º de este mes tuvieron su exámen público los caballeros Cadetes del regimiento de infantería del Príncipe en la sala de Ayuntamiento de esta villa, contestando á quanto se les preguntó sobre la ordenanza y puntos mas esenciales de la táctica general, executando con la mayor soltura el manejo del arma, y demostrando tener el mejor conocimiento de la conservacion y uso de ella: todo á presencia del Comandante general el Mariscal de Campo D. Antonio Amar, oficialidad de la guarnicion, cabildo secular y otras personas de la primera distincion que hicieron lucido el acto; acreditando los caballeros Cadetes en él su aplicacion y aprovechamiento á satisfaccion y deseo de sus xefes, y llenando completamente las esperanzas de su profesor, todos zelosos del adelantamiento de estos jóvenes en favor del Real servicio.

*Madrid 25 de Diciembre.*

**E**l miércoles de esta semana se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Carlos Luis.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la catedral de Zamora, vacante por fallecimiento de D. Pedro Perez, á D. Agustin Sanchez Villalobos: para una Racion de la catedral de Sigüenza, vacante por muerte de D. Juan Sotillo Hurtado, á D. Juan Casado, Cura Párroco Rector del hospicio de Salamanca: para una Media-Racion de la metropolitana de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Joseph Suarez Carbonero, á D. Joseph María de Tovar: para otra de la propia iglesia, que vacó por muerte de D. Juan Machado, á D. Miguel Luis Gonzalez, Cura de la parroquial de Sta. Catalina de aquella ciudad: para una Prestamera de la Mitacion de Villaverde, diócesis de Córdoba, vacante por fallecimiento de D. Rafael Moyano, á D. Antonio Rebellar: para otra de la villa de los Molares, en el arzobispado de Sevilla, vacante por muerte de D. Miguel Gascon, á D. Pedro García Buelta; y para el Beneficio de la villa de Pozo Alcon, en la diócesis de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Juan Francisco García, á D. Alexandro Bernardo Beltran, con la obligacion que tiene anexa.

*En América.* S. M. se ha servido promover en el batallon de milicias disciplinadas de infantería de Blancos de Carácas á Capitan al Teniente D. Carlos Plaza; á Teniente al Subteniente D. Francisco Palacios; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Pedro Manuel de Pincha, y á Subteniente de bandera al Cadete D. Joseph Mariano Bolivar.

El Consejo, á consulta de la Comision gubernativa de consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M., ha resuelto la trigésima amortizacion de 170 de 600 pesos, y 338 de 300 de la renovacion de Mayo, procedentes de los diferentes arbitrios destinados á este importante objeto, cuyos capitales unidos componen el total de 3.062,964 rs. 24 mrs., y se ha verificado baxo todas las reglas de seguridad que las anteriores. En su consecuencia desde 1.º de Mayo de 1802 quedarán extinguidos y cancelados los 170 Vales de 600 pesos comprendidos desde el número 419,069 hasta el 419,239, y los 338 de 300 pesos desde el 503,614 hasta el 503,952; y los que entre tanto quedan fuera de la circulacion son los señalados con los números que se publicaron en el suplemento á la gazeta de 18 del corriente.

Se abre el curso en la universidad de Salamanca el día 8 de Enero próximo, y se señala por término perentorio para la presentación de los cursantes el 15 de dicho mes de Enero de 1802.

En la extracción de la Real lotería executada el miércoles 22 del corriente, salieron los números 22, 38, 70, 1 y 4; y con ellos han ganado los jugadores 371,458 rs.

El 13 de este mes falleció en esta corte á los 71 años de edad el Sr. Don Pedro Flores Manzano, caballero de la Real distinguida orden de Carlos III, del Consejo supremo de S. M. Fué colegial en el Mayor de Cuenca, Doctor y Catedrático de la universidad de Salamanca: obtuvo los empleos de Alcalde del Crimen y Oidor de la Real Chancillería de Valladolid, Corregidor de la provincia de Guipuzcoa, y Alcalde de casa y corte; en cuyos destinos y otras comisiones de importancia sirvió á S. M. por espacio de 31 años con la mayor integridad, zelo y amor al Real servicio.

Quien quisiere hacer postura á una huerta de 8 fanegas, 7 celemines y 12 estadales de tierra, con su pozo, noria, estanque y casa de campo, sita en el arroyo Broñigal, perteneciente al mayorazgo que fundó el Dr. D. Juan de las Muelas, y se vende judicialmente en conformidad de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798 y 11 de Enero de 99 á instancia de su actual poseedor, y está tasada en la cantidad de 121,285 rs., acuda ante el Sr. Alcalde D. Miguel Munarriz, y escribanía de provincia de D. Miguel de la Madrid en el término de 30 dias contados desde el 19 de este mes.

La Real direccion de abastos de Madrid avisa al público que admitirá las proposiciones que se hagan para surtir de vaca y carnero desde la pascua inmediata de Resurreccion hasta la siguiente, bien sea por número de cabezas en tiempos y estaciones determinadas, ó por meses ó semanas. Los pliegos ó proposiciones se presentarán en la secretaría de la Real direccion, que está á cargo de D. Santiago de la Sota Crespo, en el término de treinta dias contados desde el 21 de este mes.

La junta de gobierno y direccion de la compañía de la Buena Fe, despues de haber liquidado todos sus créditos, transigido algunos en cumplimiento de sus ofertas á solicitud y alivio de varios acreedores, y descontado á otros el primer plazo que cumple en el próximo mes de Enero de 1802, segun lo han permitido sus fondos, ha determinado que desde el día 7 del mismo acudan los acreedores á las oficinas de dicha compañía con los nuevos resguardos de sus créditos desde las nueve de la mañana á la una, para que en su vista se formalicen los recibos de lo que les corresponda conforme á la escritura de revalidacion, á fin de que en el término de dos dias puedan comprobarse y firmarse por los interesados, y que sin molestias vuelvan á las horas señaladas arriba al percibo del haber que les pertenezca, mediante á que el número de recibos que se entregue cada dia debe tener dos de intermedio para el pronto arreglo y buen orden de los pagos.

Instituciones del derecho público general de España, por D. Ramon Lázaro de Dou: tomo 4.º Se vende en la librería de Dávila, calle de las Carretas, y en Barcelona en la de Rivas, con la distincion de precios entre papel fino y regular, y entre Barcelona y Madrid, que se anunció en gazeta de 21 de Agosto último: los subscriptores acudirán á recogerle en dichas librerías. Se está concluyendo la impresion del 5.º: este y los 3 que faltan se venderán al mismo precio que el 4.º: á los que quieran subscribir se les rebaxarán 4 rs. en el 5.º y en cada uno de los 4 primeros.